

Austin 28 de abril de 1974.

1830

Sr. Dn.
Patricio Aylwin
Arturo Medina 3684
SANTIAGO.-

Estimado Patricio:

He dejado pasar un mes, precisamente para "no desgastarnos en polémicas epistolares" que ya estaban derivando a aspectos minuciosos. Solo diré que tu carta del 8 de marzo es contradictoria con la tuya del 22 de enero, en que reconoces que recibiste la carta de mis manos, que la leíste en mi presencia, que la conservaste en tu poder, y en que escribes -copio textualmente- "preferí no hacerte ninguna observación, creyendo que sería inútil y enojoso, lo que reconozco que fue un grave error de mi parte". Es todo. Demuestra que la carta quedó oportunamente en tu poder, que mientras yo estuve en Chile no me hiciste conocer tu desacuerdo, y que no podía yo adivinarlo. No he afirmado otra cosa en nuestro intercambio epistolar.

Pero, comparto que no sigamos discutiendo minucias cuando el país y el pueblo son víctimas de un proceso angustioso; y el Partido se juega su justificación histórica y su vida misma.

El proceso contra-revolucionario en curso, está ahora mucho más claramente definido que hace cuatro o cinco meses. Te informo que la actitud de la Iglesia ha tenido una inmensa repercusión en Europa, y, en escala algo menor, también en Estados Unidos.

Pero, aunque el marco de referencia es mucho más claro que antes, y cabe esperar que esto contribuya decisivamente a una convergencia de juicios dentro de la DC., sigue siendo cierto que no hay salidas simplistas o fáciles para la crisis mayor que el país ha enfrentado desde la Guerra del '79; y que la primera exigencia para nosotros, será actuar con una integral generosidad moral y con una autenticidad igualmente integral en el retorno a los valores y motivos esenciales que nos llevaron a fundar nuestro Movimiento. Sólo en este "regreso a las fuentes" volveremos a pisar terreno firme; a prescindir de personalismos tan corruptores como degradantes de la unidad, la conciencia partidaria y la eficacia; a encontrar la necesaria lucidez para la acción de hoy, con miras a los requerimientos imperativos del mañana, sin deformaciones de otro orden.

Espero regresar a Chile mas o menos a mediados de mayo; y confío en que tendremos oportunidad de conversar, como escribes, "sobre las tesis de fondo para el futuro".

Mientras tanto, recibe un cordial saludo:

Radomiro Tomic